
                     Protokoll zur öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirats

                                      am 28.November 2023, im Rathaussaal, Neustadt / Holstein

                                      Beginn : 10:00 Uhr -     Ende :   11:35 Uhr

Tagesordnung
1. Eröffnung der Sitzung, Genehmigung der Tagesordnung und andere Formalien
2. Kenntnisnahme des Protokolls der Sitzung vom 26. April 2023
3. Rückblick 2023 / Ausblick 2024
4. Fragen an den Seniorenbeirat
5. Neues aus der Stadtverwaltung / Neues vom Bürgermeister
6. Nachhaltigkeit in Neustadt / Frau Koop
7. Haushalt / Etatplanung Seniorenbeirat 2024

Anwesend : Norbert Illes ; Burgunde Böckel; Ursula Henning ; Inge Mc Kean ; Helga 
Scheunemann ; Hans - Werner Schild ; Gabriele Weber ; Hans - Jürgen Weißleder; Rolf - 
Jürgen  Wendt ; Lida Winter.
Entschuldigt : Regina Schranz
Gäste : Brgm. Mirko Spieckermann  ;  Referentin Lina Koop.

1)    Beschlussfähig mit 10 anwesenden Mitgliedern des Beirats
2)   zur Kenntnis genommen
3)   Es war ein erfolgreiches Jahr 2023. Das Seniorenfrühstück mit ca. 60 Teilnehmer ist
       sehr beliebt. Anfang des Jahres wurde durch Frau Koops Vortrag über "Fair Trade",
       das Projekt beim Frühstück umgesetzt.
       Die Tagesausflüge waren erfolgreich durch Burgunde Böckel durchgeführt.
       Die Teilnehmer waren sehr zufrieden.
       Die Sparte " Wassergymnastik " ist in`s Ameos umgezogen. Das Interesse der
       Senioren ist sehr groß, aber leider durch Personalmangel können keine weiteren 
       Gruppen entstehen.
       Der Tanztee hat mehr als 30 Teilnehmer.
      Wir waren präsent auf dem Wochenmarkt

         Am Tag der Rollatoren waren wir dabei und bedanken uns für die gute Zusammenarbeit 
der Apotheke Klindworth.
 Monatlich erscheint unser neuer Newsletter, den wir verschicken an Menschen, von   
denen wir die email Adresse erhielten. 
 Unsere Website hat 1.500 Zugriffe, unser Podcast 1.600

2024 ist unser Ziel ........  Noch mehr Veranstaltungen; noch bekannter zu werden;
                                             Mehr Wahlbeteiligung zu erzielen.

4)   keine Fragen
5)   Bericht vom Bürgermeister über die Flüchtlingssituation in Neustadt
      164 aufgenommen, davon 35 Ukraine
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zu 5)  645 Personen mit Wohnraum bisher versorgt
           178 Wohnungen angemietet
            12 Plätze z. Zt. noch frei
           Weitere 15 Personen kommen noch im Dezember 2023
           Flut 20. / 21. 10.2023
           Es war ein 20 jähriges Hochwasserereignis  in Neustadt / Pelzerhaken / Rettin
           Strandbereiche - Dünengänge beschädigt
           Wanderweg unterhalb der Campingplätze gesperrt.
           Dünengürtel wird z.Zt. repariert 
           Langfristig wird an einer Lösung gearbeitet.
           Feuerwehr / Tourismus haben schon einen Tag vorher mit Sandsäcken abgesperrt
           Neustadt geht eine Partnerschaft mit der ukrainischen Stadt Nizhyn ein, die
           im  November in Leipzig durch Herrn Spieckermann unterzeichnet wurde.
           Am 09.06.2024 findet die nächste Bürgermeisterwahl statt.
           Seit 1. November haben wir wieder unsere Winterbeleuchtung in der Innenstadt an.
           Die Beleuchtungszeit wird kurz gehalten.
           Schiffe sind beleuchtet, Tannenbäume sind aufgestellt, zum 15x gibt es den 
           Adventskalender am Kremper Tor, ein Zelt vom Gewerbeverein aufgestellt.
           Jeden Donnerstagabend ist dort eine After Work Party, an den Adventssamstagen 
           ist ein Tannenbaum am Drehrad zu gewinnen und der Weihnachtsmann verteilt
           Süßigkeiten.
           Am 27.12.2023 ist eine  Laternenscheinführung vom Museum zeiTTor
           Am 7. Januar 2024 Neujahrsempfang im Küstengymnasium um 11.30 Uhr

    Herr Spieckermann bedankt sich beim Seniorenbeirat für die gute Zusammenarbeit 2023
  
            Um 10:34 Uhr verlässt  Herr Spieckermann den Saal wegen weiterer Termine.

6)    Frau Lina Koop vom Nachhaltigkeitsmanagement berichtet uns über Nachhaltigkeit in 
       Neustadt. Ein ausführlicher Bericht wurde von ihr am 30.10.2023 in der Jacob Lienau
       Schule vorgestellt.
       Es geht zuerst um den Begriff  " Nachhaltigkeit".
       Nachhaltigkeit heute und morgen
       und auch global gedacht.
       Politische Aufgaben
       Agenda 2030 und ihre Kernbotschaften
       Ziele sofort umsetzen oder bis 2030
  
 Fragen an Frau Koop :
       Verkehrsschilder ändern für Fahrradfahrer z.B. für die Brückstraße
       Einige Einbahnstraßen werden schon freigegeben
       Das Thema ist auf der Agenda
       Es gibt Schwierigkeiten wegen Busverkehr
      Fußwege werden auch als Radwege benutzt, was eine Unsicherheit für ältere Mitbürger , 
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Eltern mit Kinderwagen und Kleinkindern bedeutet .Die verschiedenen Gruppen müssen 
miteinander Rücksicht nehmen.
Es ist nicht mehr möglich Handys oder Tablets kostenlos in der Bücherei 
 abzugeben. Die Bestimmungen der Entsorgung haben sich geändert und es gibt keine
Alternative.

7)  Der Finanzbedarf von 4.100 € wird für 2024 angefordert .

Ende :  11:35 Uhr
  

  
  
Protokollantin :     Inge Mc Kean


